

**Zeitschrift:** Schweizer Münzblätter = Gazette numismatique suisse = Gazzetta numismatica svizzera

**Herausgeber:** Schweizerische Numismatische Gesellschaft

**Band:** 13-17 (1963-1967)

**Heft:** 51-54: Charisteion für Herbert A. Cahn

**Vorwort:** Propos liminaire

**Autor:** Martin, Colin

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## PROPOS LIMINAIRE

*Peu après la fin de la guerre, lorsque les relations avec l'étranger reprirent, il est apparu qu'il manquait à notre société un organe d'information. Notre Revue, ne paraissant qu'une fois par an, ne pouvait remplir cette mission.*

*C'est alors qu'il fut suggéré à notre comité de créer la Gazette numismatique suisse; en quelque sorte, on reprenait le premier organe de notre société, le Bulletin de la Société suisse de numismatique qui n'avait paru que de 1882 à 1892.*

*Depuis lors, plus de cinquante ans s'étaient écoulés. Il s'agissait de repenser tout le problème et de mettre sur pied une publication digne de notre société. Notre Comité eut l'heureuse idée de s'adresser à M. Herbert Cahn, qui s'est révélé un rédacteur extrêmement actif et dévoué. C'est à lui que notre société doit la parution régulière de notre Gazette durant les quinze premières années de son existence.*

*Le Comité avait laissé toute latitude à son futur rédacteur pour présenter la Gazette. La tâche n'était pas facile. Il a fallu toute l'imagination et toute la compétence de M. Herbert Cahn pour réussir dès son premier numéro à captiver nos lecteurs. Il s'agissait, non seulement de leur plaire, mais encore de leur apporter tout ce qu'ils attendaient de notre société.*

*Très rapidement, M. Herbert Cahn a su faire de notre Gazette un organe d'information dans les domaines les plus divers; à côté d'articles de fond, il a ouvert une rubrique de «Mélanges numismatiques». Notre rédacteur a su s'attacher la collaboration d'un grand nombre de numismates pour la rédaction de la bibliographie et, malgré l'énorme travail qui lui incombait, M. Cahn a trouvé encore le temps de rédiger de nombreuses notices sous cette rubrique. La Gazette est ainsi devenue rapidement l'organe officiel de notre société, organe qui a l'avantage sur la Revue de paraître chaque trimestre.*

*Une rubrique, non moins importante, créée par notre rédacteur, est celle des trouvailles monétaires, pour la rédaction de laquelle il a bénéficié de la collaboration de notre regretté ami, Félix Burckhardt.*

*Le moment est venu de prendre congé de M. Herbert Cahn. Nous ne voudrions pas le laisser partir sans lui avoir exprimé notre très grande reconnaissance tant pour son activité, son dévouement que pour sa proverbiale courtoisie en toute occasion.*

*Notre nouveau rédacteur, à qui nous souhaitons la plus cordiale bienvenue, habitant à Berne, il a fallu, par mesure de simplification, transférer l'impression et l'administration de notre Gazette de Bâle à Berne. Ce n'est pas sans regrets que nous quittons la maison F. Reinhardt qui nous a toujours été très dévouée pour l'impression et l'administration de notre Gazette. L'imprimerie Paul Haupt, à Berne, a bien voulu accepter de reprendre cette tâche et nous l'en remercions.*

Colin Martin

---

*Zum Titel dieses Heftes: Charisteion (χαριστήριον) mag man hier als Dankesgabe verstehen. Es ist ein seltenes griechisches Wort, aber Herbert Cahn wird es vertraut klingen, denn es kommt auf einer Inschrift von Knidos vor (SIG 1146.3), der Heimat der herrlichen Münzen, über die er kürzlich nach jahrelanger Arbeit ein umfangreiches Manuskript abgeschlossen hat.*

H. J.